
ESTN)O DE RONDÔNIA
. PODER LEGISLATIVO MUNICIPAL

CAMARA MUNICIPAL DE PRESIDENTE MEDICI

ATA no 01612022 da décima,
décima Legislatura da Câmara MunicipBl de presidente Médici/RO.

Presidente: Edirlei Cassimiro de Oliveira

Vice-presidente: Marlon Vicente

Primeiro-secretário: Angelo Carrara

Seg unda-secretária: Matilde do Assentamento

Aos dois dias do mês de maio do ano de dois mir e vinte e dois, às dezoito horas e trezeminutos, reuniram-se no plenário da câmara Municipal de presidente üeai"ilno, .ito aRua Padre Adorfo, no 25g0, para dar início a décima primeira sessão ordinária do ano dedois mil e vinte e dois da décima Legisratura, sob a presidência do vereador Edirreicassimiro de oriveira, que após^c,ordiãis cumprimentos fez a oraçao oe ãoertura dostrabalhos e convidou o diretor do srNTERo, Mauro, para compor a úesa. Em sêguida, overeador/presidente Edirlei Cassimiro de oliveira solicitou 
"'o 

pr-"iiã-.""iãtãrio angetocanara para que procedesse a chamada oos sennores v;;Jü;;;: iã"à!ren"i" oprimeiro-se_cretário Angero canara fez a chamada nominar dos vereadorãà, que por
sua vez confirmou a presença d_e 0g (nove) vereadores: Aressandro Martins ôániàs, nngetocanara, Benito Arves da cruz, Bia dà Assentamento, Juraci .rorem ááriiio, úãiàn crauoiocustódio Vicente, Matilde do Assentamento, proiessor Ailton e Edirlei cassimiro deOliveira. Havendo quórum legal, o presidente Lei do Riachuelo declarou aberta a décimaprimeira sessáo ordinária de dois mir e vinte e dois da aecima r_e!ÀÉú; d" câmaraMunicipal, quando eram dezoito horas e quinze minutos. Em ato ;;f,*;;; f,iesiaenteEdirlei cassimiro de oriveira corocou em deriberação para discussao e vtaçao petoPlenário a Ata no a14t2022 da nona sessáo ordinárià ã a Ata n" o1il2o22da décma sessâoordinária, de dois mil e vinte e dois da décima legislatura da camarã-úunicipar depresidente Médici/Ro, or" fo*.uororuo* oor rnrifr,q?." oéiô.iãnti". ,lr""oor"..Continuando o p.e"id"nt" 

rimeiro_secretário, Angero carrara, para que fizesse a reitura da ordem do oia, queãJrm o tez:Leitura do Projeto de Lei Municipal no 03312022, data dê entrada 11lo4tzo:i,Jeãutoria ooPoder Executivol\íunicipar; teitura do projeto de Lei Municipat ," oisiíoíi,'J"àutoria doe^o!91ll99utiiro Municipar, data de entrad-a 11t04t2022; reitura do eroptã o-á lãi tr,4unicipat
no 03712022, data de entrada 2st04t2022; reitura do Rlquerimento n" ooztioii, ae autoriado vereador Juraci Jovem Bazirio (uNrÇÃo BRAS|L); reiiura do neqrerireniã-n ioostzozz
de autoria do vereadora Juraci Jovem 

-Bazirio 
(uNÁô BRAsrL) 
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n" OOI \ZOZZ, de autoria dos Membros da Mesa Diretora. Prosseguindo o presidente
Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu a palavra para quê faça o uso da tribuna ao
vereador Professor Ailton por oito minutos quê: cumprimentou o presidente Lei do
Riachuelo, em seu nome, comprimentou todos os membros da Mesa Diretora;
cumprimentou o vereador Alessandro Martins, em seu nome, cumprimentou as demais
vereadores da Casa; cumprimentou o doutor Joáo Valdivino, em sêu nome cumprimentou
os servidores da Câmara; em nome do Hulgo, cumprimentou as demais pessoas presentes

ao Plenário e; disse o vereador Professor Ailton que hoje é um pouco triste, por tudo que

ocorrêu ontem ontem a noite, falou da velocidade das redes sociais e dos meios de

comunicações que ao transmitirem uma notÍcia, e quando Se faz algo errado a notícia chega
muito mais rápido, que o vereador hoje, teve contato com algumas pessoas e que já veio a
crítica dessas pessoa, que nâo tem caracter ou que não deve ter a memória muita boa, quê

o vêreador entende que náo seja uma pessoa que seja contraria ao Poder Executivo ou

contrário ao Poder Legislativo, porque quem paga o dinheiro de convênios é o povo, através
dos descontos dos impostos; afirmou o vereador Professor Ailton que é lamentável a
situaçâo que ocorreu, e que já tem um suspeito, que o Executivo já mais ou menos na pista

do autor do ato criminoso, pois o vereador teve certeza que o que ocorreu não foi um ato
acidental, que foi um ato criminoso a queima dos tubos, que com certeza iríamos sanar
alguns problemas de pontes, e que o vereador Professor Ailton soube do secretário de
governo, Thiago lvan, que foram quinze tubos que queimarm, que dariam pra quatro ou
cinco pontes; relatou o vereador que chegou um cidadâo perto dele e lhe interrogou, mas
por que aqueles tubos estavam ali? Entáo respondeu o vereador, que é porque ali é um
local público, que fica bem no centro, aonde as pessoas podem também tá fiscalizando,
essa pessoa lhe afirmou que, quem tem que fiscalizar sâo vocês, e que o vereador falou,
correto; mencionou ao vereador emedebista que é muito fácil, depois quê ocorre, que
acontece, você ter no caso ideias, que se encontra presentes aqui umas vinte e cinco
pessoas e que ninguém teve esse idealismo antes, em dizer que alguém poderia colocar
fogo nos tubos, e que se tivesse essa ideia também ou ouvido falar, náo custava nada
também, ter procurado o Poder Executivo ou mesmo o Legislativo, então vamos fazer a
remoçáo colocar no pátio da secretaria com um guarda; relembrou o vereador que quando
foram tirados os guardas das escolas, para Íazer uma certa economia, que foram muitas
escolas assaltadas, bem como que já ocorreu no próprio hospital, onde um cidadão foi lá e
quebrou aquelas portas de vidro, mas que o vereador não corre de pergunta nenhuma, e
quando náo tem as respostas, o vereador procura se informar e trazê-la; falou também o
vereador Professor Ailton, que agora já começa algumas cogitaçÕes políticas, que nessa
semana tivemos a presença da deputada Jaqueline Cassol, em que o vereador foi
convidado a tazeÍ pârte dêsse rêunião, juntamente com o vereadore Benito e com a
vereadora Bia, que a mesmo é pré-candidata a senadora da república, que esse ano só
temos uma vaga, e que também tem alguns outros nomes cogitando, tipo a Mariana
Carvalho e o próprio Expedito, que indiscutível que será uma briga bastante acirrada;
discursou o vereador que com relação ao que vem acontecendo dentro do município,
recebeu algumas críticas, algumas pauladas, mas que também, algumas pessoas já
começaram a reconhecer a qualidade dos trabalhos que o DNIT vem fazendo no treço da
BR 364, na Trinta de Junho, e que hoje com toda cêrteza os pessoas do DNlTvem fazendo
até um pouco a mais do que eles prometeram, e que já tem um pedido forte pra que eles
possam fazer aquele trecho, a via da Pemasa até a entrada do Colina Park, até porque
naquele setor já houveram vários acidadentes, bem como que fazendo aquele acesso,
grande parte dos moradores do Colina passarâo a se deslocarem por ali, e já evita usar a
BR 364, diminuindo o risco de acidentes; declarou o vereador ProfessorAilton que viu pelas
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redes socialis, onde o deputado federal, pré-candidato ao governo, Leo Moraes, que o

vereador obervou um pouco de revolta por parte dele, onde foi aprovado a duplicação da
BR 364, mas só de Presidente Médici até Jaru, espera o vereador, que náo fique só no
papel, e que parece, que já está no projeto oito pedágios, quem vai utilizar terá que colocar
a máo no bolso; expressou também o vereador que os tapas-buracos na cidade, está a
todo vapor, e pelo que o vereador ProÍessor Ailton está sabendo, está chegando mais uma

empresa para Íazer a limpeza da cidade, em alguns órgáos público, que isso vai ser

fantástico, que ainda o vereador ficou sabendo, através do próprio Executivo, que até o dia

vinte e cinco, no máximo trinta de maio agora, o setor do Bandeira Branca, praticamente já

está pronto, e já estamos no setor do Estrela de Rondônia e que rapidamente, estaÍemos
chegando no setor do presidente, Ditrito de Novo Riachuelo, que será patrolado esse mês

aindã, onde já tem uma equipe, fazendo uma espécie de tapa-buracos, até um cascalho
para que possa dar uma certa manutençáo naquelas estradas ali; revelou ainda o vereador
Professor Ailton, que eSSe ano Será recorde novamente, que do final do mês até o começo
de junho, estaremos na última parte que da primeira até a sétima linha, que isso é bastante
gratificantes, e que o vereador também Íicou sabendo, aqueles tubos arkos conseguidos
õom aquele recursos, através do deputado Laerte, com a ajuda da vereadora Bia, já

chegaráo esse mês ao nosso município, e que lá na quinta linha já não mais existiráo
ponies, além do mais o vereador conversou com o deputado Laerte e que êle, está

colocando recurso para a quarta linha; mencionou ainda, o Vereador Professor Ailton um

outro questionamento, que um cidadão lhe questionou o por quê que o vereador vai deixar

de ajudar alguém do município, pra ajudar o deputado Laerte nâo faz parte desse município,

o veleador Professor Ailton respondeu que, primeiramente pela gratidão e, pelos recursos
que o deputado viabilizou para Presidénte Médici, além de indicaçÕes que o mesmo

viabilizou; discursou também o vereador, quê em contato com a chefe de gabinete do

deputado Laerte, Claudinha, onde 1já pediu para acelerar aquele projeto da ASCA,

associação da igreja adventista, para restaurar e cobrir a quadra, além de mais cinquenta

mil reais para a associaçáo dos pastores da Rádio Uniâo, para que possam restaurar

aqueles equipamentos; encerrou sua fala, e disse que, juntamente c,6m alguns veÍeadores,

amanhá, estarão indo a Porto Velho com retorno previsto para a quinta-feira, que possamos

pedir a Deus para irmos e voltarmos em paz, e que náo irâo passear, iráo visitar alguns
gabinetes e também, participar de um curso, pois tudo que se faz, tem que se estar

aprimorando, para termos conhecimentos e representar bem a nossa população, que com

certezaeles merecem. Em seguida o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou

ao primeiro-secretário Angelo Carrara, para que fizesse leitura para deliberaçáo pelo

Plenário o Projeto de Lei Municipal no 03312022, de autoria do Poder Executivo Municipal,
que assim o fez: Leitura do Projeto de Lei Municipal no 03312022 de autoria do Poder

Executivo Municipal, bem como leitura do parecer da Comissâo de Justiça e Redaçáo, da

Comissáo de Finanças e Orçamento e da Comissáo de Meio Ambiente, Agricultura e
Turismo ao Projeto. Na sequência o vereador/presidênte Edirlei Cassimiro de Oliveira
colocou em discussão e votação pelo Plenário o parecer da Comissão de Justiça e
Redaçâo, da comissão de Finanças ê orçamento e da comissáo de Meio Ambiente,

Agricúfiura e Turismo ao Projeto, que foram âprovados Dor unanimidade-Delo§ senhores

vãreadores. Em ato continuo o verêedor/presidentê Edirlei Cassimiro de Oliveira
cotocou em Aiscursão e votação o Projeto de Lei Municipal no 03312O22, de autoria do Poder
Executivo Municipal, que foi aprovado Dor unanimidade pelos sênhores vereadores em sua
primeira votacáo. Continuando o verêedor/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira
soliciíou ao prirneiro-secretário Angelo Carrara, para que fizesse leitura para deliberação
pelo Plenário do Projeto de Lei Municipal no 03512022, de autoria do Poder Executivo
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Redaçáo, da comissáo de Finanças e orçamento, da comissáo ae eouiaçãà, saúde e
Assistência social, da comissáo de obras e serviços público e aa comijsào de Meio
Ambiente, Agricultura e TuÍsmo ao Projeto. Prosseguindo o vereador/presiJãnte gairtei
cassimiro de oliveira colocou em discussão e vótaçáo pelo plenárià os fãreceres da
comissâo de Justiça e Redação, da comissão de Finaáças'e orçamento, da'comissáo de
Educaçâo, saúde e Assistência sociar, da comissã dé obras ê serviçâi púúticos e oa
Comissão de Meio Ambiente, Agricultura e Turismo, oue foram aprovados poi unanimidade
peJos senhores vereadores. Em seguida o presidffi otiveira
colocou em discussâo e votaçâo pelo plenário o projeto de Lei Municip al no oisl2o22, de
autoria do Poder Executivo. Municipal, que foi aprovádo por unanimidade pelos senhores
yerea.doles pm_ sua primçira votaçáo. tta se@te Edirrei
Gaseimiro de oliveira solicitou ao primeiro-secretário Angelo carraá, para que fizesse
leitura para deliberaçáo pelo Plenário do Projeto de Lei Mu-nicipatno OZZIZOZZ,'de autoria
do Poder Executivo Municipal, que assim o fez: Leitura do projeto de Lei úunicipal no
03712022 de autoria do Poder Executivo Municipal, bem como Éitura dos pareceres da
comissáo de Justiça e Redaçáo, da comissáo de Finanças e orçamento e da comissáo
de Obras e Serviços Públicos ao Projeto. Em ato contínuo o vereâdor/presiJenb Edirlei
cassimiro de oliveira colocou em discussão e votaçáo pelo plenárió os pareceres da
comissáo de Justiça e Redaçáo, da comissáo de Finánças e orçamento e da comissão
de obras e Serviços Públicos, oue.foram jrprovados por unanihidade pelos senhores
vereadores. continuando o presidente gdirleiffirocou em
discussáo e votação pelo Plenário o projeto de Lei Municipalno 03112022, de autoria do
Poder Executivo Mrnicip"l, qr" foi 

"p,ror"do 
por r. s

qm sua-pruElta-vqlasaq Prosseguindo o vereador/preéidãnG Eãiiiãi Essimiro de
oliveira solicitou ao primeiro-secretário Anselo carrara, para que fizesse leitura para
deliberaçáo pelo Plenário do Requerimenlo no 002t2022, de autoria do vereador Juraci
J.ovem Bazilio (uNlÂo BRASTL), que assím o fez: Leitura do Requerimento ni ooztzozz,de autoria do vereador. Juraci .Jovem Bazilio (uNlÃo BRÀslL). Em seguida o
vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou em discussáo e votação pelo
!f9n{!o o Requerimento no 00212022, de autoria do vereador Juraci Jovem aazirio júr,lrÃõ
BRASIL), gue foiêprovado por unanimidade pelos senhores vereadores. Na sequància o
vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira solicitou ao primeiro+ecretáiio Angelo
carrara, para que fizesse leitura para deliberação pelo pbnãrio do Requerimento no
00312022, de autoria do vereador Juraci Jovem Bazilio (uNlÃo BRASIL), que assim o fez:
Leitura do Requerimênto no 00312022, de autoria do vereador Juraci Jovem Bazilio (UNIÃO
BRASIL). Em ato contínuo o vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou
em discussão e votaçâo pelo Plenário o Requerimento no 00312022,de autoria do vereador
JuraciJovem Bazilio (UNlÂO BRASIL), que.foi aprovado por unanimidade pelos senhores
vereadores. continuando o vereador/presidente Edm sotlcitou
ao primeiro-secretário Angelo carrara, para que fizesse leitura para deliberaçâo pelo
Plenário do Requerimento no 001/2022, de autoria dos Membros áa Mesa Diretôra, que
assim o fez: Leitura do Requerimento no 00i/2022, de autoria dos Membros da Mesa
Diretora. Prosseguindo o vereador/presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira colocou em
discussáo e votaçáo pelo Plenário o Requerimento no 0o112022, de autoria dos Membros
da Mesa Diretora, que foi aprovado por unanimidade pelos senhores vereadores. Em
seguida o vereador primeiro-secretário Angelo Carrara solicltou ao prestdente Edirlei
cassimiro de oliveira, que colocasse à apreciação do plenário o pedido da dispensa de
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interstício de 24 horas para segunda votaçâo dos Projetos de Lei Municipal no 033, 035 e
03712022, que foi aprovado pelos senhores vereadores a dispensa de interstício de 24
horas para segunda votação dos projetos. Na sequência o presidente Edirlei Cassimiro
de Oliveira colocou em discussáo e em segunda votaçáo pelo Plenário os Projetos de Lei
Municipal no 033, 035 e 03712022, que foram aprovados por unanimidade pelos senhores
vereadores em sequnda votaçáo. seguindo-os para sanção do senhor prefeito municipal.
Em ato continuo o presidente Edirlei Cassimiro de Oliveira concedeu ao diretor do
SINTERO, Mauro, o uso da palavra que, cumprimentou a todos com uma boa noite,
agradeceu a Deus e pela oportunidade de podêr êstar participando, representando a
categoria da educaÉo; falou para classe, para as pessoas que assistiam a sessáo
presencialmente, bem como para todos os trabalhadores da educação e funcionário
públicos que acompanha pelas redes sociais, que é muito importante acompanhar os
trabalhos dos vereadores aqui na Câmara, porque a partir do momento que a gente passa
acompanhar as sessões, a gente começa a gostar de participar, aí a gente começa a
aprender e entender algumas coisas, aproveitou a sua fala para convidar todas as pessoas
da educaçáo e demais pessoas a participar e acompanhar as sessões da Câmara, pois
está prestes a chegar na Casa o projeto de da Reforma Administrativa para ser debatido,
analisado e votado; o diretor Mauro também agradeceu aos vereadores por terêm votado
pelo arquivamento do p§eto em que mudaria as sessôes das dezoito horas para as onze
horas, devido a atualmente as pessoas estarem acompanhando as sessÕes; explanou e
exautou sobre as diversas pêssoas, em diversas funções em atividade na vida escolar das
crianças em uma escola, destacou a importância de cada uma dessas pessoas, na vida e
desenvolvimento dessas crianças que se tornam jovens, que sequer sabem o que iráo ser
na vida, ou mesmo se continuarão estudando, mas que diversos se tornam professores,
advogados, médicos, policiais, vereador, etc, inúmeras categorias de profissionais em
nosso país, passam pelas escolas e pelas faculdades; discursou o diretor Mauro, que há
poucos tempos atrás no Brasil, um professor no nordeste recebia quarenta reais por mês,
só que, com muita luta, a sociedade se reunião, a categoria se uniu e decidiu com ajuda do
Poder Público, criar um piso para os professores no ano de 2008, quando o salário mínimo
era quatrocentos e vinte reais, e que enquanto um professor no nordeste recebia oitenta
reais, um professor na Amazônia recebia sete ou oito vezes a mais, que no estado de
Rondônia já chegamos a ter o terceiro melhor salário do país, que existia uma discrepância
muito grande em se tratando de salários de professores, então nada mais justo que a
criação do piso ocorrida em dois mil e oito, conseguida após muitas e muitas lutas da
categoria; comêntou o diretor Mauro, que na época que foi criado o piso salarial para os
professores, ventilava-se em também criar o piso salarial para os técnicos educacionais,
mas infelizmentê isso náo ocorreu, pois o momento de investimento na educação era novo
êm nosso Brasil, que falava-se muito na teoria, mas que na prática não se aplicava recursos
na educaçâo; narrou o diretor Mauro que ver muita gente abrir a boca e dizer que o lei se
cumpre, mas não é bem assim que acontece, porque se fosse do jeito que êssas pêssoas
falam, a partir de primeiro de janeiro, os professores de todo Brasil estariam recebendo o
vencimento básico, o piso de 2022, do magistério do Brasil, portanto não é como algumas
pessoas falam, porque se íosse assim, os professores náo estarima no mês de maio sem
receber o piso salarial de 2022; mencionou também o diretor Mauro, que os professores e
os técnicos da educação náo estão querendo o salário de ninguém e nunca quiseram o
salário de ninguém, mas que agora nesse momento, a categoria da êducação,
principalmente os professores que estáo começando a ter um lugar na sociedade, onde o
professor pode comprar agora uma carro, pagar em parcelas pequenas, ele pode fazer uma
casa, ele pode ter o respeito da sociedade, e que podê andar de cabeça erquida, sabêndo
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que o aluno na sala dele não estar com um tênis que é o dobro do salário dele, que as
autoridades viram isso com má fé, que os prefeitos e governadores correram para Brasília
para Íazer uma movimentação, para não pagar os trinta e três vírgula vinte e quatro por
cento, que é de direito do professor desde 2008, que criou-se essa comissão, objetivando
uma movimentação para mudar a lei do piso salarial e nâo pagar o piso; relatou também o
diretor do SINTERO, Mauro, que o STF se manifestou no sentido de que a lei do piso é
constitucional, se o STF falou que é constitucional tem que cumprir, mas as pessoas não
cumprem, entáo significa que a educaçáo, principalmente os professores, que os nossos
técnicos estão longe ainda de chegar Iá, se o professor estar andando em passos de
tartarugas em nosso Brasil, os técnicos estáo andando em passos de caracol, mas a luta é
grande; encêrrou suas falas e deixou um apelo, no sentido de que a educaçáo não estar
querendo tomar o lugar de ninguém na sociedade, que os recursos da educação sáo fatos,
vinte e três por cento até dois mil e vinte e seis, de recurso do PIB para a educação, que a
classe da educaçâo nâo está tirando dinheiro do bolso ou da barriga de ninguém, e não
está tomando o que é de ninguém, e que a classe da educação só quer o quer é de direito,
pelo contrário a educaçáo quer que todas as categorias sejam beneficiadas; finalizou com
um apelo para os vereadores, que já passaram pelos bancos das escolas, que tiveram o
carinho dos técnicos, dos servidores de apoio e dos professores, onde aquele tempo, ser
professor era quase ser pai, para quando o projeto da Reforma Administrativa chegar nesta
Casa de Leis, para análise e votação, náo deixem retirar os direitos dos trabalhadores da
educação. Náo havendo mais matérias na Ordem do Dia, o presidente Edirlei Cassimiro
de Oliveira concedeu a palavra aos vereadores para explicações pessoais a fim de que se
manifestem sobre atitudes pessoais assumidas na presente sessáo ou no exercício do
mandato, conforme determina o Art. 94 e g5 do Regimento lnterno da Câmara Municipal.
Estavam presentês na sessão os servidores: Derick, Marilene S. dos Santos, Roberto
Pereira, José Juarez Barbosa doà Santos, doutor João Valdivino e o doutor Paulo Rogério.
Terminou a décima primeira sessão ordinária do ano de dois mil e vinte e dois, quando era
vinte horas e dezesseis minutos, não havendo nada mais a ser tratado, em nome de Deus,
o presidente Lei do Riachuelo encerrou a presente sessâo. Eu, José Juarez Barbosa dos
Santos, chefe de gabinete da presidência, transcrevi esta Ata, que é a pura expressão da
verdade, para tanto, a Mesa Diretora e demais vereadores deste Poder Legislativo
presentes nesta sessão, assinam as páginas enumeradas da presente Ata.
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